

D. Pedro López Nadal y D. Ramón Moreno Pérez Crónica de dos sacerdotes que dejaron huella

© Antonio Menárguez Albaladejo
Cronista Oficial de Los Alcázares (Murcia)

Llegó D. Pedro López Nadal en el año 1.949, concretamente el día 29 de Diciembre a Los Alcázares, procedente de Molina de Segura. .

Fue un sacerdote dinámico y arrollador, la gente le quería de forma destacada, se apreciaba; tenía un encanto especial con todos y se volcaba con la gente joven. El afecto y consideración lo tenía igual dentro de sus funciones castrenses como en las parroquiales. Hizo mucho por el pueblo, aparentando siempre que no hacía nada, sin darle importancia alguna, pero yo, el que suscribe, que le conocía muy bien, al igual que a su hermano Juan de Dios, considerándome y siendo considerado como un buen amigo, puedo testificarlo.

Fue destinado a la Parroquia de la Asunción y también llevaba la Iglesia de la Caridad. Hizo la "mili" en la Base Aérea, siendo cura castrense del enclave militar.

Encargó una nueva imagen de la Virgen de la Asunción al imaginero Sánchez Lozano, la cual se conserva y es admirada por cuantos la ven. Funda las Conferencias de San Vicente de Paúl, no dependiendo de ninguna otra asociación.

Todos los domingos y después de misa, se reunían en asamblea, al objeto de estudiar y dar solución a los diversos problemas que se planteaban por parte de familias con escasos recursos y por enfermedad grave. En la asociación cabían todos y fue una parte mayoritaria de vecinos los que se integraron en ella. En una de las reuniones se comentó la situación del solar sobre el que se había construido la Casa del Transeúnte, tomándose la decisión de pedir al propietario del solar D. José Nieto, que hiciese el documento de segregación y donación a la Parroquia, a lo cual accedió, con lo que ya se podía escriturar.

A partir de entonces aquella casa se convirtió en la Casa Parroquial, pudiendo, de esta manera, tener un lugar para reunirse y por supuesto para que los jóvenes y niños, tuviesen igualmente, un espacio para juegos y tertulias.

Recuperó la tradicional procesión de la patrona por tierra y mar. Encargó el himno a la Virgen. Consiguió que D. Federico Soubrier donase los terrenos necesarios para hacer el Cementerio, pues cuando fallecía un alcazareño había que llevarlo a enterrar al de San Javier o Torre Pacheco, según la parte de pueblo en la que vivía. Posteriormente fue D. Ramón Moreno Pérez, párroco que le sustituyó, quien hizo las obras pertinentes.

Conseguido el documento de donación del solar, ahora procedía conseguir la cesión por parte de Aviación.

D. Pedro, con pelos y señales, pone en conocimiento de la Capitanía General de la Región Aérea de Levante, la situación, solicitando la vivienda para la Parroquia. No tardo mucho el General de la Región en ordenar que se informase de todo lo que se supiera referente a este asunto. Inmediatamente se mandaron planos de las viviendas militares en donde la que se trataba no aparecía, ni existía escrito Oficial alguno. La repuesta del General fue que se entregase la dicha vivienda. A la vista de tal escrito, el Jefe de la Base Aérea ordena que se deje la tan nombrada vivienda, solo con las paredes, demorando el cumplimiento de la orden recibida.

Puesto en antecedentes D. Pedro, informo en tal sentido a la Región. Por teléfono el General le manda al Jefe de la Base, que entregue todo, hasta el clavo más pequeño.

D. Pedro López Nadal marchó de Los Alcázares, destinado a Los Barreros (Cartagena) el día 26 de Enero de 1952. Le sustituyo D. Ramón Moreno Pérez que procedía de Alumbres. Fuimos grandes amigos. ¡Que voz tan maravillosa tenia! Recuerdo cuando, en un vehículo cedido por la Base Aérea, nos desplazamos a Alumbres a recoger los cuatro trastos que poseía y con ellos instalarse en la vivienda que se había recuperado y que al mismo tiempo servia de Casa Parroquial. Don Ramón llevo a cabo las reformas de la Iglesia de la Asunción que se hicieron a partir de 1.953 y también las del Cementerio en los terrenos donados por D. Federico Soubrier, siendo financiadas estas obras por donativos y por la aportación que el Cuadro Artístico Local hizo, mediante la representación de obras de teatro y cuya recaudación iba integra para estos fines. Consiguió que Ricardo Navarro cediese un solar para la edificación de la Casa del Cura. En el año 1960 nos caso a Marina y a mí.

Pasado cierto tiempo de todo lo relatado hasta ahora, se presentó en la Base Aérea la Junta Parroquial acompañados por el Sr. Velasco, Alcalde Pedáneo, y parece ser que también por el Cura Párroco, D. Ramón Moreno y otros, a proponerle al Teniente Coronel García, Jefe del Patronato de casas del Ejercito del Aire, venderle la casa de marras, si les interesaba. El Teniente Coronel lo propuso a Madrid y acepto, ignorándose el precio pagado.

Desde hace unos años y tras las gestiones realizadas por el Ayuntamiento de la localidad, la propiedad vuelve nuevamente al pueblo. La petición de compra se formula el año 1985, firmándose la Escritura correspondiente en 1991, al Ministerio de Defensa, pagándose la cantidad de 2.900.000,- Pesetas.